



みどりの森くろつち学園小中一貫教育推進だより

第6号 令和6年10月 8日 発行

みどりの森くろつち学園推進委員会



立石小中 学校教育目標 ～郷土を愛し、自分で考え、自ら行動する子どもの育成～

中学1年、2年生学習報告会に小学生も参加しました

7月5日、中学校では1年生の平和学習フィールドワーク報告会、2年生の職場体験学習報告会が行われ、その報告会に小学校4年生、5年生がそれぞれ参加しました。この報告会への小学生の参加は、小中一貫の強みを生かした取組の1つです。みどりの森くろつち学園では、内容が関連しているものについて、小学生が中学生の学習を参考にしたり、中学生が小学生にアドバイスしたりする機会をつくっています。報告会に参加させてもらった4、5年生の児童は、平和の価値や職場体験の楽しさを聞き、数年後の学習に胸を膨らませていました。



中2生職場体験学習報告(手前は小学生)

この報告会には、市長さんをはじめ、地域の方や職場体験でお世話になった事業所の方にも参加していただきました。ありがとうございました。

僕は、中学生の話を聞いて絶対に戦争をしてはいけないと思いました。戦争をすると、人の命がなくなったり自然にも影響があるからやったらダメだと思いました。みんなで平和に過ごせばみんな笑顔になるし、楽しい世界になると思いました。なぜ、戦争をするのかが僕は不思議です。あと、中学生の説明はとてもわかりやすかったです。(小5児感想)

中学1年生 地域盛り上げ隊プロジェクト活動を実施中です

中学1年生は『地域盛り上げ隊』の活動（地域行事参加体験学習）を行っています。今年度の『地域盛り上げ隊』の活動では、区の公民館清掃、くろつち夏祭り準備、くろつちカフェに参加しました。公民館清掃では、集まった地域の方たちに公民館長さんから参加生



作業前の公民館長さんから紹介



夏祭り会場準備

徒の紹介をしていただき、生徒は地域の方から声をかけてもらいながら清掃体験をさせてもらいました。夏祭りの準備では、朝早くから実行委員の方たちに混じって準備を手伝う体験をさせてもらいました。参加した生徒たちは、地域活動や活性化のために尽力している人の考え方や願いに触れ、地域コミュニティについて考えることができたようです。

公民館清掃をやってみて、今まで使っていた所が月に2、3回も掃除をしてもらっていたことにびっくりしました。外までしっかり草取りをしてもらっていて、とても感謝しかなかったです。清掃は、室内も外もやっていて、やってみると思った以上にたいへんでした。(中1生感想)

地域の人が朝早くから夏祭りの準備をしてくださっていて、夏祭りを楽しめるのも準備をしてくれている方たちのおかげと思いました。テント張など初めて体験させてもらえて楽しかったです。(中1生感想)

英語スピーチ交流大会のための小中合同練習をしました

小郡市では、小中学生を対象に英語スピーチ交流大会が行われており、毎年、希望する小学生、中学生がそれぞれ参加しています。8月1日、立石中に、小学生、中学生の出場希望者が集まって小中合同で練習を行いました。この合同練習は、小中一貫教育を行っているくろつち学園だからできるもの。小学生は中学生のレベルの高いスピーチを見せてもらい、アドバイスを受け、本番に向けて大きな刺激を受けていました。合同練習に参加した児童の感想を紹介します。



中3生からアドバイスを受ける6年生



小学生、中学生が一緒に練習

中学生と一緒に練習に参加して、中学生の発表がすごいなと思いました。練習では、アドバイスをもらったり中学生のお手本を見て、こうしたらいいんだと教えてもらったりしました。それで、悩んでいたジェスチャーが決まって楽しく練習ができました。はじめよりは上手になってきたと思うので練習をたくさんしてがんばっていきたいです。（小5児の感想）

6年生が中学校の体育大会練習を見学しました

9月6日、6年生は、中学校の体育大会の練習を見学しました。6年生は、先輩方の行動の素早さや生徒会のリーダーを中心とした生徒中心の練習の様子を見せてもらい、たいへん刺激を受けていました。中学生は、後輩たちが見ているためか少し胸を張った様子もあり、中学生らしく生き生きとダンスの練習を披露してくれました。見学の後には、6年生が感想を中学生に報告する場面もあり、小学生にも中学生にも有意義な時間になったようです。

また、中学校文化発表会（10月17日（木））には、小学校6年生が見学をして、レベルが高い中学生の合唱を見せてもらうことになっています。



小学生のみなさんが手拍子にこたえてくれてうれしかったです。そして、真剣に見て、楽しんでくれていたので、ぼくたちも踊りやすかったです。できれば、6年生といっしょに踊りたかったくらいです。

（中3生感想）

私は、中学校の体育大会の練習を見て、見ているだけでも楽しさが伝わってきました。練習も1週間ほどしかなかったのに、台風の影響もあり練習期間が短かったにもかかわらず、ダンスの振りをちゃんと覚えていて、みんなが笑顔で楽しそうに踊っていたのがすごいなと思いました。（小6児感想）

小中一貫教育が正式にスタートしましたので、「立石小中学校一貫教育推進だより」は、「みどりの森くろつち学園小中一貫教育推進だより」に生まれ変わりました。これから、定期的に立石小中の一貫教育の状況についてお知らせしていきます。